

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 4 DE ENERO DE 1799.

*Semán 16 de Noviembre de 1798.*

El ejército otomano derrotado por Baswan-Oglow se ha retirado aceleradamente á Valaquia, en donde corre todavía mucho peligro. Dos partidas de tropas mandadas por 2 Baxás se han incorporado con las del General turco, y han sentado su campamento entre Brachowa y Odakalissi; pero aunque se han atrincherado en aquel parage, se duda puedan permanecer mucho tiempo en él.

Refieren las cartas de Bucharest que el Hospodar de Valaquia tiene ya rezelos de que Baswan-Oglow lo eche de la capital de aquella provincia; pero se sabe que hasta ahora las tropas de este caudillo no han penetrado en Valaquia mas allá de Crajowa, y por consiguiente aun distan mucho de Bucharest, residencia del Hospodar. Como el Comandante del ejército del Gran Señor, que disperso huyó de los contornos de Vidin, no ha llegado todavía á la mencionada capital de Valaquia, se presume que habrá dirigido su marcha por Szesstowe y Rutschak.

*Hamburgo 27 de Noviembre.*

Quatro irlandeses, entre ellos el hermano de Arturo O Conor y Napper-Tandi, General de las tropas francesas, llegaron á este puerto, en donde á solicitud del Caballero Crawford, Ministro inglés, fuéron presos por orden del Senado. Napper-Tandi hizo resistencia y sacó una pistola contra los que iban á prenderle; pero no salió el tiro. Despues reclamó la proteccion del Ministro de Francia, quien efectivamente pidió de oficio se le diese l'bertad. Por su parte el Ministro británico ha declarado que si lo ponen libre mirará su gobierno este hecho como una hostilidad y una declaracion de guerra. En este conflicto se juntó ayer extraordinariamente el Senado á las 5 de la tarde, y al cabo de una larga deliberacion acordó volver á juntarse hoy para resolver sobre el asunto.

*Munich 25 de Noviembre.*

Trátase de suprimir todos los bienes eclesiásticos de este electorado, cuyo importe se regula en mas de 30 millones de libras. Los estados de Baviera no se opondrán á su secularizacion, pero desean que no se enagenen, y que sus rentas se inviertan en fomentar la industria del pais, que está muy decaida.

*Francfort 28 de Noviembre.*

El Archiduque Carlos ha tomado el mando del ejército austriaco del Lech

por ausencia del General Staader, á quien se ha dado otro encargo.

Una carta de Constantinopla expresa que el 20 de Setiembre se hallaba ya en marcha para el istmo de Suez un ejército que el Baxá de Damasco habia formado en Siria para atacar á los franceses, y el qual consiste en 10000 hombres entre tropas otomanas, árabes y mamelucos. El ataque deberá empezar por Salchich y Damietta; y al mismo tiempo el Bey Amurátes y el Baxá del Cayro harán el suyo por el Egipto superior, los árabes acometerán á Alexandria; y la esquadra ruso-turca verificará su desembarco en las bocas del Nilo. Segun los propios avisos (algo sospechosos á la verdad) quedada muy disminuido el ejército frances, el qual tenia contra sí la mayor parte de los naturales, y ademas le molestaban mucho los árabes beduinos.

*Lóndres 25 de Noviembre.*

No ha publicado la gazeta de la corte que haya sido apresada fragata alguna de la division de Rochefort, que llegó el 27 de Octubre, á Killala, y como parece cierto que aquellas fuerzas enemigas fuéron atacadas y sostuvieron un combate, debe creerse que lograron escapar. En el dia se sabe que dicha expedicion no constaba sino de 3 fragatas, un bergantin y un londro. — En la que mandaba el Almirante Bompert habia armas para 4000 hombres con equipage para 4 regimientos de caballería, y mucha artillería y municiones. Debia aquel comandante frances, despues de verificado el desembarco, pegar fuego á su esquadra en caso de avistar á una inglesa, y emplear entónces á los marineros como soldados, mediante lo qual se hubieran aumentado sus tropas con 5000 hombres. Habia de reforzarse tambien con las tropas despachadas de Rochefort, y con las que salieron del Texel. El navío el Hoche tuvo en el combate 270 hombres entre muertos y heridos. — La fragata Belona, tambien apresada en aquella accion, ha entrado en Falmouth; y así todas las naves que se cogieron á la esquadra del Almirante Bompert estan ya seguras en nuestros puertos.

Las fuerzas navales que los franceses tienen en el puerto viejo de Alexandria consisten en un navío de 64 cañones, otro de 56, tres fragatas de 40, quatro de 36, y una de 34, quatro bergantines, 3 bombardas, una galera y 6 avisos. Las tripulaciones de todos estos buques componen 4953 hombres. — La esquadrilla del Nilo, al mando del Contra-Almirante Perrée, se compone de un xabeque, un medio xabeque, dos medias galeras, 3 cañoneras y 5 avisos. — Estas varias fuerzas se hallan bloqueadas por la division del Comodoro Hood; pues estan cruzando delante de Alexandria un navío de 78, dos de 74 y 3 fragatas; y delante de Damietta otro navío de línea, 2 fragatas, un xabeque y 2 avisos. Estos 3 últimos barcos han sido apresados por Mr. Hood; el último iba de Tolon á Egipto.

*Haya 28 de Noviembre.*  
En la primer Cámara de este cuerpo legislativo se ha presentado un informe dirigido á que se encargue al Directorio mande sequestrar inmediatamente los bienes de todos los naturales de esta República, que habiendo salido de ella desde el 24 de Diciembre de 1795, no han vuelto á su patria. Los que hallándose en este caso obtuvieren excepciones que alegar, las dirigirán solamente al Cuerpo legislativo.

*Basilea 30 de Noviembre.*

Entre el Ayudante general frances Pelissard, comandante de esta ciudad, y el ciud. Schmid, Stathalter del canton, se ha hecho un convenio relativo á la guardia de esta plaza: los franceses guardarán solos las puertas, excepto la llamada Albanthor, la qual, como tambien la armería y la casa de Ayuntamiento, se guardará en comun por franceses y por tropas de Basilea.

El Senado helvético ha aprobado unánimemente suprimir los diezmos y los derechos feudales.

Parece que se proyectan grandes mudanzas en el arreglo y repartimiento de las tropas francesas en Suiza, cuyo mando en xefe está á cargo del General Jourdan. El General Xaintrailles manda el ala izquierda de dicho ejército: el General Nouvion mandará la derecha, y la vanguardia queda baxo las órdenes del General Lauer, que tiene su quartel en Schafusa.

*Strasburgo 4 de Diciembre.*

De Rastadt escriben que la mayor parte de los vocales de la diputacion del Imperio han presentado sus votos sobre la última nota de los Plenipotenciarios franceses. Miran como definitivamente arreglado el artículo de las deudas: consienten en que todas las islas de la izquierda del Rhin pertenezcan á la República; pero exceptuando formalmente la de Buderich: insisten nuevamente en el artículo relativo á los emigrados de los países reunidos, y en el abasto de Ehrenbreitstein; se desentienden de la proposicion de los Ministros franceses en orden al peage de Elsleth; y rehusan mezclarse en lo tocante al Frickthal austriaco.

*Paris 12 de Diciembre.*

Con fecha del 7 ha publicado el Directorio una proclama dirigida á los ejércitos franceses con motivo de la declaracion de guerra contra las cortes de Nápoles y Turin.

La carta que el General Championnet escribió al General Mack, y la respuesta de este, cuyas copias acompañaban al mensaje del Directorio, eran del tenor siguiente: „*Quartel general de Roma 23 de Noviembre.* Championnet, General en xefe. Sr. General. Por los comandantes de los cuerpos avanzados del ejército frances acabo de saber les habeis intimado que evacuen sus puestos, amenazándoles que de lo contrario marchará contra ellos vuestro ejército. Sé tambien que algunos cediendo á la fuerza se han retirado. Este procedimiento exige una explicacion franca y leal de vuestra parte; y así os la pido. Encargado por mi gobierno del mando del ejército destinado á proteger las independencias de este pais, soy responsable de qualquiera infraccion que se la haga. Y vos, Sr. General, no lo sois ménos por vuestra parte de la sangre que va á derramarse, y de la guerra que vais á encender. Considerad que la República francesa y la corte de Nápoles estan en paz: que los Embaxadores y demas empleados diplomáticos de los dos gobiernos permanecen respectivamente todavia en Paris y en Nápoles; y que en fin hasta ahora nada ha roto los vínculos formados por el último tratado de paz entre la República francesa y el Rey de las Dos Sicilias. Hallándose las cosas en tal estado, intimar á las tropas francesas evacuen el territorio romano, cuya defensa se les ha co-

metido, es quebrantar los tratados, violar el derecho de gentes, que de gobierno á gobierno no permite agresion solemne sino despues de una declaracion de guerra: es finalmente declararse agresor, y tomar sobre sí los acontecimientos de una guerra, que forzosamente será en daño de la humanidad. Espero, Sr. General, una respuesta á estas observaciones. *Firmado: Championnet.*"

*Respuesta del General Mack.*

„Señor General: Os declaro que el ejército de S. M. Siciliana, que tengo la honra de mandar baxo la propia persona del Rey, pasó ayer la frontera para tomar posesion del estado romano, revolucionado y usurpado desde la paz de Campo-formio, y jamas reconocido ni consentido por S. M. Siciliana, ni por su augusto aliado el Emperador y Rey. Pido que sin la menor dilacion mandéis retirar á la República cisalpina todas las tropas francesas apostadas en dicho estado romano, y que se evacuen todas las plazas que ocupan. Los Generales que mandan las varias columnas de las tropas de S. M. Siciliana tienen órden positiva de no dar principio á las hostilidades si las francesas se retiran luego que se lo propongan; pero si así no lo hicieren se empleará contra ellas la fuerza. Os declaro ademas, Señor General, que miraré como un acto de hostilidad el que las tropas francesas entren en territorio del Gran Duque de Toscana. Espero vuestra respuesta sin el menor atraso; y os ruego, Señor General, despacheis al Mayor Reischbach, que os envio, 4 horas quando mas despues de recibir mi carta. Vuestra respuesta debe ser positiva y categórica, así respecto á la evacuacion del estado romano, como á no entrar en el de Toscana. Una respuesta negativa se mirará como declaracion de guerra, y S. M. Siciliana sabrá sostener con la fuerza de las armas sus justas solicitudes, que os comunico en su nombre. *Firmado: Mack.*"

Refieren las cartas de Bastía en Córcega que 30 franceses, que se embarcáron para Malta, han llegado felizmente á aquella isla con gran repuesto de víveres.

En la biblioteca nacional de esta ciudad se dió principio el dia 11 al curso de lenguas orientales vivas, como el persa, el árabe, el turco y el armenio.

A fines de Octubre llegó á Milán el ciud. Olivier, conocido por una historia de los insectos que ha publicado, el qual fué despachado en el año de 1793 á recorrer la parte occidental del Asia con el ciud. Bruguière, que ha dado á luz una obra sobre los animales microscópicos. Debían recorrer el Archipiélago, la Grecia, la Turquía y la Persia, para aumentar los conocimientos de historia natural, extendiéndose su comision á todo lo perteneciente á las ciencias y artes, en particular á la agricultura y la economía política. Hiciéron colecciones preciosas, recorriéron desiertos y montañas, se dedicáron al estudio de las costumbres de los pueblos que visitáron, y en todo cumplieron con esmero el encargo del gobierno. En fin, al cabo de 5 años de fatigas y trabajos se restituian á su patria, y llegaron felizmente á Ancona; pero allí cayó enfermo y murió el ciud. Bruguière. Ya está camino de París la coleccion, fruto de su penoso y dilatado viage, y consiste en frutas, simientes, drogas, plantas, quadrúpedos, insectos, reptiles &c.

*Génova 16 de Noviembre.*

Por un expreso recién llegado de Spezia se ha sabido haber entrado en aquel puerto 2 cuters ingleses, el uno de 16 cañones y el otro de 24. Padecieron un violento huracan, y no pudiendo alejarse del golfo tremolaron bandera imperial y anclaron cerca de la playa. Reconociéndolos por ingleses las tropas francesas, les intimaron se rindiesen. Intentaron hacerse á la vela y huir; pero habiéndoles hecho fuego las baterías, uno de ellos quedó desarbolado, y tuvo que rendirse.—En Puertovénere anció á cierta distancia otro corsario ingles, que en fuerza de las amenazas de los castillos envió su lancha á tierra con bandera americana: su Capitan no presentó papeles; y al cabo de algunas averiguaciones se descubrió que el comandante era genoves. Al entrar en el puerto echó al agua un legajo de papeles, el qual se recogió inmediatamente. Contiene muchos pliegos escritos en diversas lenguas, y algunos en árabe: se estan traduciendo; y aseguran que contienen noticias de mucha importancia.—En el mismo día y en el propio puerto se cogió otro barco, mandado tambien por un genoves, que tremolaba bandera española. En su declaracion dixo que venia de Gibraltar, de donde se habia escapado.

Ha dado el Directorio frances orden para que se distribuyan 60<sup>0</sup> libras entre las familias de los marineros genoveses que se hallan en Alexandria, adonde fueron en el convoy de Buonaparte.

El Ministro de Francia Belleville tiene encargo de su gobierno para que no permita salga de este puerto ningun corsario frances si á lo ménos no monta 14 cañones.

*Mahora, en el estado Forquera, 6 de Diciembre.*

En este pueblo, uno de los 14 que componen la villa y estado de Torquera, se repitió en el mes de Setiembre un suceso igual á la curacion que se hizo en el hospital general de Madrid con un mozo picado de la tarántula. El día 3, que era sumamente ardiente, Juan Javega, de 11 años, de temperamento flemático, de entendimiento simple y alelado, estando comiendo al mediodia en un melonar que guardaba, sintió en el muslo derecho una picadura aguda: registró la causa, y halló una araña, á la que mató: su disposicion y figura era casi como la de las domésticas; pero mucho más fuerte y robusta, de color negro, y en todo parecida á la tarántula. De los raros y varios efectos que dicen los autores causa en los mordidos este insecto, pues unos cantan, otros rien, otros lloran, otros quedan adormecidos, y otros no pueden dormir, sintió este muchacho inmediatamente gran pesadez y entorpecimiento en el muslo y pierna, tanto que fué menester conducirlo á caballo al pueblo, sin embargo de estar poco distante: sintió asimismo frialdad en los extremos, náuseas, movimientos convulsivos, notable deliquio, con mucha opresion al pecho, y extraordinaria propension al sueño, sobreviniéndole algun movimiento de calentura con vómitos biliosos. Reconocida la parte por el Médico titular del pueblo Don Francisco Alabau, no halló otra señal que algunas puntillas que tiraban á color negro. Socorrióle prontamente con preservativos de los efectos del veneno; y dos sangrías; pero observando la inutilidad de estos medicamentos, recurrió al remedio de la música, que por mucho tiempo han teni-

do por fabuloso varios autores. Comenzóse á tocar en el violin las folías y otras varias tocatas, cuyo son no acomodaba al enfermo, hasta que oyó el tañido violento de la tarantela; entónces, dando algunos suspiros, empezó á mover pies y manos, y saliendo inmediatamente y con ligereza de su tarima, manifestando alegría en el rostro, rompió á baylar con mucha agilidad, llevando exáctamente el compas con pies y manos. Perseveró baylando media hora, hasta que se cansó, y dando un brinco se echó en la cama, donde cubierto con una ligera tela, prorumpió al punto en un sudor copioso, que le duró algunas horas, resultándole notable alivio. Viendo la eficacia del remedio, se continuó tres ó quatro dias, baylando dos veces al dia, observando siempre en el enfermo igual agilidad y sudor, y precediendo los suspiros referidos y movimientos de las extremidades; con cuyo método quedó perfectamente sano, y pudo volver á su acostumbrado exercicio. Presenciáron esta curacion varias personas literatas eclesiásticas y seglares con el Médico titular; y queriendo este, con motivo de tan oportuna ocasion, salir de la duda de varios autores sobre si la tarántula al sonido de la música se mueve de modo que represente baylar tambien, mandó que traxesen algunas de estas arañas, que son freqüentes en este término: y procediendo al exâmen á presencia de muchos sugetos, observó que una araña que estaba viva de tres que le presentáron, estando encogida y tenida por muerta, á poco rato que sonó la música, empezó á desplegar sus piernas ó falanges, y á menearlas con movimiento rápido, subiendo y baxando su cuerpo, y ladeándose á una y otra parte, hasta que cesando la música, se quedó quieta del todo como ántes y replegadas las piernas, á imitacion del enfermo, que hizo lo mismo: lo qual produjo un espectáculo rarísimo y agradable, como fué ver baylar á un tiempo al doliente y al insecto, y cesar ámbos á un mismo punto.

*Madrid 4 de Enero de 1799.*

**E**l 31 de Diciembre se cubrió de Grande de España de primera clase el Exc. y Rmo. P. M. Fr. Roque Melchor, General de Carmelitas calzados: siendo su Padrino el Exc. Sr. Duque de Híjar.

A D. Xavier Miffre, Exênto de la compañía flamenca del Real cuerpo de Guardias de Corps, ha conferido el Rey el empleo de Ayudante, vacante por ascenso de D. Pedro Bernard; y ha nombrado S. M. por Exêntos supernumerarios de la misma compañía al Brigadier de ella D. Cárlos Lalou, y al Cadete Marques de Crevekeur.

S. M. se ha dignado conferir la Comandancia del tercer batallon del regimiento de infantería de Mallorca al Coronel D. Juan de Toda, Capitan de granaderos del de América: la del de Navarra al Coronel D. Cayetano Esparza, Sargento mayor del mismo cuerpo: la del de Voluntarios de Castilla al Coronel D. Mariano Borbon, Sargento mayor del de Aragon: empleo de Capitan segundo en el batallon de Cazadores voluntarios de Barbastro al segundo Ayudañte D. Francisco Clemente; é igual empleo en el regimiento de infantería Suizo de Betschart al Teniente de granaderos Don Conrado Dirrivell.

Tambien se ha servido el Rey conferir en el regimiento de infantería de Sevilla compañía de granaderos al Coronel D. Joseph Gambara; primera

Tenencia de fusileros á D. Joseph Martin , y segundas Tenencias de granaderos á D. Sebastian Anguita y D. Joseph María Cambronero, Capitan y segundos Tenientes del propio cuerpo: en el de Murcia compañía de fusileros al primer Teniente de granaderos de él D. Francisco Aymerich: en el de Granada Ayudantía al Capitan D. Juan de la Cruz, primer Teniente del de voluntarios cazadores de la Corona; y segunda Tenencia á D. Joseph Bertomeu, Subteniente de granaderos del mismo regimiento de Granada; y en el de las Ordenes Militares primera Subtenencia al segundo Subteniente de él graduado de Teniente D. Diego Carbonell.

*En América.* En el regimiento de infantería de la Corona de Nueva-España se ha dignado S. M. conferir el empleo de Ayudante al Teniente Don Joseph Mendivil: el de Teniente que este dexa al Subteniente de granaderos D. Francisco Amat: esta Subtenencia al Subteniente de fusileros D. Lorenzo del Corral; y la Subtenencia de bandera que resulta á D. Juan Manuel Calderon, Cadete del batallon de Castilla en Yucatan.

Asimismo se ha servido el Rey promover á Teniente del regimiento de infantería provincial de Toluca á D. Manuel Mendizábal, Subteniente del mismo cuerpo.

El 6 de Noviembre falleció en Sevilla á los 84 años cumplidos de edad el Exc. Sr. D. Nicolas Manuel Bucareli y Ursua, Marques de Vallehermoso, Grande de España de primera clase, Gran Cruz de la Real y distinguida órden española de Cárlos III, Comendador de Fradel en la de Santiago, Capitan general de los Reales exércitos y de la Costa y Reyno de Granada. Sirvió á S. M. 68 años y medio desde Abril de 1730 en que empezó de Cadete del regimiento de caballería de Granada. Fué Gobernador militar y político de la plaza de Cádiz. En su dilatada carrera se halló en la conquista de Oran, en la de Nápoles y Sicilia, en toda la segunda guerra de Italia, y en la de Portugal, concurriendo á muchos sitios y funciones, y desempeñando comisiones importantes. En Africa acordó las capitulaciones de Gaeta. En Italia entró en Veletri con un esquadron de la Real brigada de Carabineros, y acabó de desalojar á los enemigos á presencia del Sr. D. Cárlos III: en la batalla de Campo-santo fué el único Capitan del referido Real cuerpo que no quedó muerto ó herido: en la del paso del Tánaro tuvo á su cargo otro esquadron de la misma Real brigada, y tomó á los enemigos dos estandartes. En 1761 se le comisionó para la formacion del esquadron de voluntarios de Andalucía. En la campaña de Portugal se le destinó por comandante de los 5 regimientos que sirvieron con las tropas del Principe de Beauveau; y á la retirada de dicha campaña tuvo la comision de reformar los regimientos de dragones de Mérida y Edimburg, y formar el de dragones de América. Siendo Gobernador de Cádiz, como tambien hallándose de Capitan general de la Costa de Granada, proporcionó prontos y eficaces socorros á varias expediciones dispuestas contra los enemigos de la corona: en Cádiz promovió y verificó varias obras públicas para hermohear la plaza; y en Málaga adelantó muchas para resguardo y defensa del puerto y ciudad, y procuró mantener en el mejor estado los tres presidios menores. Finalmente, en la misma plaza promovió

y adelantó el establecimiento de obras que han hermosteado y mejorado su población.

En el Despacho de la imprenta Real se vende la Guia de forasteros enquadernada en tafíete y pasta, algunas de las primeras con los retratos de SS. MM.; y desde mañana sábado en rústica. = Tambien se hallará en el mismo despacho el Estado militar en 8.º marquilla.

Estado general de la Real Hacienda para el presente año de 1799. Véndese á 10 rs. en pasta, y á 8 en rústica en el despacho de la imprenta Real.

Guia del estado eclesiástico seglar y regular de España en particular, y de toda la iglesia católica en general, para el año de 1799. Contiene la nómina de los principales individuos de la clerecía seglar y regular de esta corte: de los Ilmos. Arzobispos, Obispos, Canónigos y Racioneros de las catedrales de España y América: los Provisores y Vicarios generales de sus respectivas diócesis; los Inquisidores de las provincias: los Superiores generales y provinciales de las Ordenes regulares, los Ems. Cardenales, Nuncios apostólicos, Patriarcas y Obispos de la christiandad &c. Se hallará en el despacho de la Real imprenta.

Los subscriptores á la coleccion de estampas que representan los principales sucesos de la Historia sagrada, acomodadas para qualquiera de las tres ediciones de la version de la Biblia, acudirán por las ocho del quaderno 28, 3.º del nuevo Testamento, grabadas por Garrido, Galvez, Bonifaz, Pascual, Alegre, Mas y Cobo, y á anticipar 20 rs. por las del 29 en 8.º marquilla, ó 28 por las de folio. Se subscribe en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Tomo 4.º de la 2.ª edicion del Evangelio en triunfo, ó historia de un filósofo desengañado. Se hallará en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barriónuevo, núm. 22, quarto principal, al mismo precio que los anteriores. En dicha imprenta se está haciendo 4.ª edicion de esta misma obra; y el tomo 1.º se dará al público con la mayor brevedad.

Gramática completa grecolatina y castellana combinada en caracteres latinos por D. Juan Antonio Gonzalez de Valdés, siendo director de la academia de latinidad: 2.ª impresion reformada y reducida para leida por los maestros á 20 pliegos en 8.º mayor bien estampado y correcto, y de los 20 á 8 para decorada por los discípulos con un extracto de la retórica de Colonia y de la poética de Juvencio. El autor bien conocido por la invencion del silabario trilingüe, ó método de enseñar á leer brevemente sin deletrear, por la traduccion de la sentencias de Publio Siro, de las fábulas de Fedro, y de los pensamientos de Quintiliano, acredita en esta reimpression (autorizada por los traductores de la historia eclesiástica de Doucreux, por el historiador de la Vida del hombre, y por la religion de S. Benito de Valladolid en su última junta general) los profundos conocimientos que á costá de mucho afan y tiempo ha adquirido en la teórica y práctica de esta obra única en su especie, y sobresaliente en lo que tomó de la lengua griega la latina, y en lo que tiene de las dos la castellana. Comprehende y corrige en preceptos quanto escribiéron de gramática los antiguos y modernos baxo qualquiera título; y se vende por ahora á precios moderados con el retrato del autor en las librerías de Escribano, de Barco, de Esparza y de Herrera, enquadernada en rústica, en pergamino, holandesa ó pasta.

La Escuela de los zelosos, opera bufa en dos actos. = El Ayo de su hijo, en dos actos. = El Séneca, en un acto. Se hallarán en la imprenta de Cruzado, calle del Prado; en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.